

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

CELSO LUIS DELGADO ARCE y JAIME EDUARDO DE OLANO VELA, Diputados por Ourense y Lugo, pertenecientes al Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y ss. del Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente **pregunta al Gobierno, de la que desean obtener respuesta por escrito**.

Desde junio de 2018 hasta diciembre de 2023 el presidente de la Sociedad Estatal Correos y Telégrafos ha sido Juan Manuel Serrano Quintana, por voluntad de su amigo el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez.

El día 4 de septiembre de 2002, tuvo lugar la incorporación a Correos de Fernando Ramírez Ruiz como Director de Recursos Humanos (RRHH). Antes de su incorporación a la empresa estatal postal, era Director de Recursos Humanos y Servicios de Seguridad y Salud Laboral en Navantia, sociedad pública española, en la que ejerció durante casi cinco años (desde julio de 2017).

Estas dos empresas públicas, pertenecen y son controladas por la Sociedad Estatal de Participaciones Industriales (SEPI), cuya Presidencia ostenta Belén Gualda, que a su vez depende de la Vicepresidenta y Ministra de Hacienda, María Jesús Montero.

En su día se dijo que ambas responsables políticas, querían disponer de una persona de su máxima confianza en el equipo directivo de Correos, con objeto de controlar la pésima gestión del presidente Serrano que abocaba a la compañía a una situación crítica y además realizar "ajustes", Y por ello propusieron a Ramírez que antes había realizado esa función en Navantia y Airbus.

El Grupo Correos obtuvo en 2022 una cifra neta de negocios de 1.962 millones de euros, cuando en 2021 fue de 2.081 millones de euros, lo que supuso una caída de 119 millones de euros (-5.7%). Y el deterioro de la cuenta de resultados de 2022 empeoró justo al doble que en el año 2021 (año también pésimo para Correos). Así el resultado de explotación pasó de -143 millones en 2021 a -286 millones en 2022. Un empeoramiento del resultado de -143 millones de euros (-100%).

Aún no han sido publicadas en el Registro Mercantil las cuentas de resultados de 2023 de Correos y sus filiales, pero las informaciones de que disponemos hablan de pérdidas en el entorno de los 400 millones de euros, superando las del año anterior.

Es un dato objetivo que Correos acumuló unas pérdidas en cinco años (2018-2022) de más de 1.000 millones, a las que habrá que añadir las esperadas del presente este ejercicio. Además, el patrimonio neto sigue disminuyendo a un ritmo alarmante, se incrementan notablemente las deudas con entidades de crédito, son desastrosos los resultados de explotación, hay riesgo de quiebra técnica financiera, etc.

Tan desastrosa es la situación de Correos que el nuevo presidente Pedro Saura, nombrado en diciembre de 2023, la calificó públicamente de "crítica", señalando "que nunca había visto unas cifras así en ninguna empresa pública".

Pese a estas enormes pérdidas, las retribuciones de Serrano han sido monumentales. Según la página de transparencia de Correos, las retribuciones brutas anuales percibidas en 2022 por el Sr. Serrano ascendieron a 208.513,18 euros. Y en 2023 desde el 1 de enero hasta la fecha de su cese ascendieron a 207.077,65 euros.

El 15 de abril de 2024 estos diputados preguntaron al Gobierno sobre las cantidades percibidas por Serrano en 2022 y 2023 en concepto de retribución variable por objetivos (bonus) y si la SEPI lo había autorizado o dado el visto bueno.

El 22 de mayo de 2024 el Gobierno, dando muestras de una absoluta opacidad y falta de transparencia, eludió dar a conocer a estos parlamentarios la cifra percibida en concepto de bonus, limitándose a hacer un relatorio normativo. Todo indica que pese a las desmedidas pérdidas, tanto Serrano como su cúpula directiva cobraron un bonus.

Ahora hemos recibido informaciones que acreditan que las monumentales retribuciones del expresidente de Correos, Juan Manuel Serrano, han sido igualadas e incluso probablemente superadas por, el que desde septiembre de 2022 es Director de RRHH, Fernando Ramírez Ruiz y que con la anuencia de la SEPI y del Gobierno podría haber blindado su fichaje.

Por todo lo anterior preguntamos,

¿En el ejercicio 2022, que cantidad exacta percibió el Director de Recursos Humanos de la sociedad estatal Correos, Fernando Ramírez Ruíz, en concepto de retribución básica y retribuciones complementarias: complemento de puesto y complemento variable por objetivos?

¿En el ejercicio 2023, que cantidad exacta percibió el Director de Recursos Humanos de la sociedad estatal Correos, Fernando Ramírez Ruíz, en concepto de retribución básica y retribuciones complementarias: complemento de puesto y complemento variable por objetivos?

¿Considera la ministra de Hacienda y la presidenta de la Sociedad Estatal de Participaciones Industriales (SEPI, ética y políticamente aceptable, que con las monumentales pérdidas de Correos en los ejercicios 2022 y 2023, la cúpula directiva haya podido cobrar cantidades en concepto de retribución variable por objetivos (bonus)?

¿La ministra de Hacienda y la presidenta de la Sociedad Estatal de Participaciones Industriales (SEPI) han autorizado o dado el visto bueno a las retribuciones de Fernando Ramírez Ruíz, persona a la que propusieron para el puesto de Director de Recursos Humanos de Correos?

Madrid, 17 de junio de 2024

Vº Bº

LA SECRETARIA GENERAL

Fdo:

LOS DIPUTADOS